
COMUNE DI CESENA 
______________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 

QUARTIERE n. 1 “CENTRO URBANO” 
 

 

VERBALE N. 3 - ANNO 2020 
 

 Il giorno 04.12. 2020, alle ore 20.30, con modalità da remoto, si è 
riunito, a seguito di avviso scritto, inviato in tempo utile ai consiglieri, in 
seconda convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza Aldina Baldacci – presidente di Quartiere 
 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 

   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

P BALDACCI ALDINA P MASSARO MICHELE 

P BARTOLI LORENZO P ORSUCCI GIACOMO 

P BHUIYAN MOHAMMED YASIN P PAGANELLI GIORGIO 

  P PAPPALARDO ERCOLE 

P MAGNANI ANTONIO P ROVERETI STEFANIA 

AG  MALDINI CLAUDIA P SAMORÈ STEFANO 

P MANCUSO CATERINA // // 

P (presente); A (assente); AG (assente giustificato) 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 11 consiglieri dei 13 
assegnati al Consiglio, il presidente dichiara aperta la seduta. 
E si procede alla trattazione dei punti all’o.d.g. 



ORDINE DEL GIORNO: 
 
1- Lettura e approvazione verbale dell’11 novembre u.s. 

2- Presa d’atto delle dimissioni del consigliere Fa brizio Faggiotto e sua sostituzione 
col sig. Scarnera   Giuseppe 

3- Esame delle tematiche rimaste in sospeso   dalla    precedente legislatura: 

- La richiesta, dal Servizio Progettazione, del parere di competenza sul progetto di  
ristrutturazione del Vicolo San Bartolomeo. 

- La richiesta, dal Servizio Progettazione, del parere di competenza sul progetto di  messa 
in sicurezza di tratto di Via Roversano. 

- La richiesta di collaborazione da parte dell’Associazione BarbaBlu per la realizzazione di 
un progetto che riguarda Corso Comandini da palazzo Guidi a Porta Santi.  – La referente, 
invitata alla seduta, presenta l’iniziativa.   

- La richiesta  del Comitato StopTrafficoCorsoComandini di estendere la ZTL anche su 
Corso Comandini;  i rappresentanti del Comitato partecipano alla seduta del Consiglio e 
illustrano la loro richiesta. 

- Le segnalazioni di alcuni cittadini relativamente all’area cani dei Giardini di Serravalle: 
lamentano sporcizia e rumore e chiedono di spostare l’area altrove. 

4- Modalità di rapporto/ informazione coi cittadini  del quartiere (Intranet, gruppo e/o 
pagina Facebook; apertura sede; spazio affissione; altro…) 

5- Primo confronto sulla definizione di eventuali C ommissioni di lavoro. 

6- Comunicazioni del presidente su quanto emerso ne ll’incontro del 13 u.s. con gli 
assessori Francesca Lucchi e Cristian Castorri 

7- Condivisione di alcune considerazioni sui focus group relativi al PUG e al PUMS e 
sul percorso di formazione attivati dall’Amministra zione. 

^^^^^^^^^^ 

1- Lettura e approvazione verbale dell’11 novembre u.s. 

Viene approvato all’unanimità il verbale della precedente riunione del Consiglio di 
Quartiere 

2-Presa d’atto delle dimissioni del consigliere Fab rizio Faggiotto e sua sostituzione 
col sig. Scarnera Giuseppe. 

Il Consiglio di Quartiere, preso atto delle dimissioni presentate dal consigliere Faggiotto 
Fabrizio e, ai sensi dell’art.29 c. 2 del vigente Regolamento dei Quartieri, della  
conseguente nomina a consigliere del primo dei non eletti nella medesima lista, convalida 
all’unanimità alla carica di consigliere il sig. Scarnera Giuseppe, presente alla riunione. Da 
questo momento il sig. Scarnera partecipa a pieno titolo alla seduta. 

3- Esame delle tematiche rimaste in sospeso   dalla    precedente legislatura: 

-La richiesta  del Comitato StopTrafficoCorsoComand ini di estendere la ZTL anche 
su Corso Comandini. 



I  rappresentanti del Comitato partecipano alla seduta del Consiglio e illustrano le 
motivazioni della loro richiesta. 

Riferiscono che dalla fine di agosto hanno iniziato a raccogliere nominativi e firme, anche 
digitali, trovando consenso e supporto da altri residenti che condividono il disagio per 
l’elevato traffico nella via, anche nelle ore notturne, soprattutto per il passaggio di non-
residenti che si recano nella zona della movida cittadina. Lamentano perciò disturbo e 
inquinamento e per questo appunto richiedono l’estensione della ZTL nel Corso.  
Riferiscono inoltre di aver incontrato insieme ad altri residenti, a fine ottobre, l’assessore F. 
Lucchi per presentare la loro richiesta e di avere ricevuto l’indicazione di rivolgersi al 
nuovo Consiglio di Quartiere per presentare l’iniziativa e ascoltare anche eventuali opinioni 
differenti in merito. Numerosi sono i consiglieri che intervengono apprezzando l’iniziativa 
che considerano in linea con il principio della mobilità sostenibile e di una città più verde e 
ne auspicano l’attivazione; emergono però anche alcune considerazioni che rilevano 
criticità nell’eventuale applicazione della ZTL, in particolare per gli esercizi commerciali, 
ormai pochi ma comunque presenti, e per l’accesso ai servizi sanitari quali farmacia e 
ambulatori medici, nello specifico per persone disabili o comunque in difficoltà a muoversi 
a piedi o in bici. Per questi ultimi, il problema potrebbe essere risolto con la concessione di 
autorizzazioni ad hoc.  Non viene invece condivisa dalla maggior parte dei consiglieri 
l’ipotesi avanzata da alcuni, per non penalizzare gli esercenti, di introdurre la ZTL 
limitatamente alle ore notturne: la si ritiene una soluzione di compromesso e che 
introdurrebbe un precedente per altre zone del Centro già a ZTL. La presidente, 
considerando che il Consiglio di Quartiere non ha ricevuto richiesta di parere di 
competenza dall’Amministrazione, non può che registrare quanto detto. 

-La richiesta di collaborazione da parte dell’Assoc iazione BarbaBlu per la 
realizzazione di un progetto che riguarda Corso Com andini da palazzo Guidi a Porta 
Santi.   
Le referenti  dell'associazione, invitate alla seduta, presentano l’iniziativa: 
 
“Il progetto interviene su Palazzo Guidi, corso U. Comandini 1 (Cesena), e attiva un 
percorso di rivitalizzazione del tratto di centro storico compreso tra Palazzo Guidi a Porta 
Santi (circa 300 metri). Desiderando creare uno strumento di conoscenza, il progetto 
mette in campo azioni volte a rigenerare il territorio facendo leva su senso identitario e 
appartenenza. 
Il progetto prevede due linee di azione. La prima immagina la creazione di installazioni 
visive e grafiche legate al tema della porta e della soglia. Da Palazzo Guidi si giunge 
all’ultimo baluardo del centro storico, Porta Santi, che da oltre duecento anni stringe la 
città tra le sue mura. Obiettivo è creare un laboratorio di paesaggio urbano che coinvolga 
strada e portici trasformando gli spazi pubblici in accessi per nuove scoperte. La soglia è 
da sempre un simbolo potente: spazio da attraversare, oltre il quale niente è più come 
prima. Il progetto vuole interrogarsi sul modo in cui è cambiata e trasmutata la nostra città 
dopo essersi affacciata sull’uscio dell’emergenza Covid-19. 
La seconda parte del progetto prevede l’attivazione di due percorsi pluri - sensoriali (uno 
per bambini e uno dedicato a giovani e adulti): partendo da Palazzo Guidi e scansionando 
qr code posizionati fino a Porta Santi, sarà possibile seguire le tappe di una strada 
composta da parole, immagini e suoni. Una modalità per scoprire in sicurezza, con il 
proprio smartphone e insieme ai propri cari, territorio e comunità.” (estratto dalla relazione 
di descrizione del progetto). 
 



Il Consiglio esprime vivo apprezzamento per l’attività dell’associazione a favore della 
riqualificazione del Centro Storico e assicura la propria collaborazione per la 
pubblicizzazione del progetto oltre che la disponibilità di più consiglieri a contribuire 
fattivamente alla sua realizzazione. 
 
-La richiesta, dal Servizio Progettazione, del pare re di competenza sul progetto di  
ristrutturazione del Vicolo San Bartolomeo. 
Si ritiene  che il progetto non tenga  sufficientemente conto della specificità della zona, che 
dovrebbe essere riqualificata con un intervento di maggiore qualità. In particolare si 
esprimono perplessità e anche dissenso sulla scelta di intervenire con asfaltature piuttosto 
che con acciottolato o, in alternativa, altra tipologia di pavimentazione che, pur garantendo 
una facile percorrenza ai pedoni, soprattutto anziani, soddisfi criteri estetici e di 
appropriatezza rispetto al contesto. Inoltre si sottolinea la necessità di introdurre sistemi 
pedonali che rendano più sicuro l’attraversamento dal Vicolo all’ingresso nel Parco di 
Serravalle, ad oggi pericoloso; di fatto manca il marciapiede.  

(Segue email) 

 

-La richiesta, dal Servizio Progettazione, del pare re di competenza sul progetto di  
messa in sicurezza di tratto di Via Roversano.   

La presidente riassume brevemente i termini delle problematiche di velocità pericolosa e 
sicurezza stradale del tratto di strada dal Ponte Vecchio alla zona Maceri: la questione è 
annosa, sollevata ripetutamente dai residenti della via e affrontata più volte anche dal 
Consiglio di Quartiere nella precedente legislatura, nel tentativo di trovare soluzioni idonee 
insieme agli uffici comunali preposti. 
La presidente inoltre informa di avere assistito il 18 novembre scorso, su invito degli 
assessori F. Lucchi e C. Castorri, all’illustrazione del progetto in  oggetto a due 
rappresentanti degli abitanti della via che,  infine, lo hanno accettato come possibile 
soluzione del problema, almeno provvisoria e “sperimentale”. 
Quindi il Consiglio, tenuto conto di quanto espresso nella relazione tecnica 
sull’impossibilità di installare dei dossi  o di realizzare isole di traffico, e tenuto conto 
dell’accettazione  da parte dei residenti nelle persone dei loro rappresentanti, non può che 
prendere atto del progetto così come già approvato dalla Giunta configurandosi all’oggi 
come unico intervento realizzabile 
Contestualmente, ormai terminata la fase di transizione dalla precedente legislatura,  si 
invita l’Amministrazione, a interpellare il Consiglio di Quartiere per il parere di competenza, 
prima che gli interventi vengano approvati dalla Giunta. 
(Segue email) 

 
-Le segnalazioni di alcuni cittadini relativamente all’area cani dei Giardini di 
Serravalle: lamentano sporcizia e rumore e chiedono  di spostare l’area altrove 
Il Consiglio ha preso visione delle segnalazioni, conviene che l’area suddetta sia mal 
tenuta e necessiti di manutenzione e sistemazione ma ritiene che il problema derivi 
essenzialmente dal suo utilizzo improprio, forse anche in assenza di un adeguato 
controllo. 
E considerando che lo spostamento dell’area, come già espresso dal precedente 
Consiglio in data 5 agosto, potrebbe comportare lo spostamento del problema in altra 
zona e non la sua soluzione, il Consiglio ritiene più opportuno inoltrare la richiesta di 
provvedere alla  sua sistemazione e di intensificare i controlli all’interno del parco, 



attivando anche azioni sanzionatorie verso i comportamenti irrispettosi dell’ambiente e 
delle persone. 
(Segue email) 

 
Alle ore 23, si decide di aggiornare la seduta al 16 dicembre p.v. per completare la 
trattazione dell’o.d.g. 

        
Letto, approvato e sottoscritto                                                           La presidente 

                                                                                              Aldina Baldacci 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


